Frühförderung wie?

Wenn Sie eine Frühförderung für Ihr Kind anstreben, sprechen Sie entweder Ihren Arzt an oder wenden Sie sich direkt an uns.

Interdisziplinäre Frühförderstelle für die Stadt und den Landkreis Schweinfurt:

Lebenshilfe Schweinfurt · Frühförderstelle

 Rosengasse 4 · 97421 Schweinfurt

 Telefon:
 09721 47329-0

 Fax:
 09721 47329-299

 E-Mail:
 ifs.sw@lh-sw.de

Interdisziplinäre Frühförderstelle für den Landkreis Bad Kissingen:

Lebenshilfe Schweinfurt · Frühförderstelle Ludwigstraße 20 · 97688 Bad Kissingen

Telefon: 0971 699001-0 Fax: 0971 699001-29 E-Mail: ifs.kg@lh-sw.de









Interdisziplinäre Frühförderstellen Schweinfurt und Bad Kissingen

Rosengasse 4 97421 Schweinfurt Ludwigstraße 20 97688 Bad Kissingen

Gartenstadtstraße 67 97424 Schweinfurt

Web www.lebenshilfe-schweinfurt.de



Frühe Hilfe für Kinder von Geburt an bis zum Schuleintritt



Lebenshilfe

Frühförderung für wen?

Unsere Frühförderung ist ein Angebot für Eltern von Kindern zwischen 0 und 6 Jahren mit Entwicklungsverzögerungen, -störungen oder Behinderungen. Dazu gehören beispielsweise Kinder:

- mit einer komplizierten Schwangerschaft oder einer zu frühen Geburt
- die leicht irritierbar sind und dies durch häufiges Schreien, Fütter- und Schlafstörungen ausdrücken
- mit einer k\u00f6rperlichen, geistigen oder einer Mehrfachbehinderung
- mit auffälliger Bewegungsentwicklung
- mit Schwierigkeiten beim Hantieren, Malen oder beim Schneiden
- mit beeinträchtigten Wahrnehmungsfähigkeiten
- die nicht, wenig oder undeutlich sprechen, sich nicht angemessen ausdrücken können und Kommunikationsprobleme mit anderen haben



- die wenig Interesse am Spiel zeigen oder ständig das Gleiche spielen
- mit k\u00f6rperlicher Unruhe, Konzentrationsproblemen
- mit seelischen oder sozialen Belastungen

Familien mit Kindern von Geburt bis zum Schuleintritt können sich an die Frühförderstellen wenden.

Frühförderung warum?

Die ersten Monate und Jahre sind für die Entwicklung eines Kindes sehr wichtig, da in dieser Zeit die Aufnahme- und Lernbereitschaft am größten ist. Durch eine rechtzeitige und angemessene Förderung des Kindes können Fehlentwicklungen aufgehalten, ausgeglichen oder gemindert werden. Eine individuelle Entwicklungsdiagnostik ist die Grundlage der Förderplanung und Frühförderung.



Frühförderung wo und durch wen?

Die Förderung erfolgt entweder zu Hause im vertrauten familiären Umfeld oder in geeigneten Räumen der Frühförderstellen. Für Kinder mit ähnlichen Förderschwerpunkten werden Kleingruppen angeboten. Wir verwenden keine standardisierten Programme, sondern knüpfen an den Bedürfnissen des Kindes mit seinen individuellen Stärken und Schwächen an. Die Eltern werden in die Arbeit einbezogen. Sie können sich darüber hinaus auch in anderen Fragen beraten lassen.

Wir sind ein interdisziplinäres Team mit Fachkräften aus den Berufsfeldern:

- allgemeine Pädagogik
- Heilpädagogik
- Sprachheilpädagogik
- Sozialpädagogik
- Psychologie
- Ergotherapie
- Logopädie
- Physiotherapie

Wir arbeiten eng mit Ärzten, Kliniken, Kindergärten sowie mit weiteren Fördereinrichtungen zusammen. Die Kooperation mit Kindergärten erstreckt sich auf die sogenannte Einzelintegration, mit der behinderte Kinder in die Gruppe eingegliedert werden.

Die Finanzierung der pädagogischen Frühförderung erfolgt nach Genehmigung durch den Kostenträger aus öffentlichen Mitteln. Medizinisch-therapeutische Leistungen werden von den Krankenkassen übernommen. Alle Maßnahmen sind für die Familie kostenlos.